

## 中根小学区対象タウンミーティング議事録

開催日：平成 29 年 2 月 20 日 10:00～11:50

場所 本庁舎第 3 会議室

- 1 市長挨拶
- 2 市側及び区側出席者紹介
- 3 事業報告及び話し合い
  - ① エスカードビルの現況（市長）
  - ② 公共交通対策（経営企画部長）
  - ③ 空き家対策（建設部長）

### 4 行政区の意見等話し合い

#### 【ねむの木台行政区】

ねむの木台行政区：1つ目は団地内道路の舗装については、要望を開始してから18年が経過しています。現在までに90%が舗装されたが、今年は予算化されなかった。今後完全舗装がいつ終了になるのか、計画を教えてください。2つ目は、準行政区から行政区になったばかりで、区民同士のコミュニケーションをとれる場所、集会所であるところが無い。防災の観点からも土地（公園）が必要である。早めに用地を確保しないと住宅が建ってしまう。区内の土地が確保できない。

建設部長：道路整備については、29年度に一部側溝と舗装を実施いたします。残る路線につきましては、今後の住宅建築の状況をみながら舗装後に掘返すことの無いよう整備してまいります。

2点目の土地の確保につきましては、どのような施設が望ましいか行政区の皆様と話し合いながら、庁内関係課で協議してまいります。

市長：ひたち野地区の今後を考えて、都市計画上の市街化区域の見直しを検討して

います。区域の見直しと同時に接続する道路も考えなければいけないと思っております。茨城県と協議しながら努力してまいります。

#### 【びゅうパークひたち野行政区】

びゅうパークひたち野行政区：今回意見として出してはいたませんが、民生委員を見つけられなくて困っています。年齢制限等の国の制度が現状とあっていないことなど前回は申し上げましたが、市側からも国に改正要望を強くいってほしい。高齢化が進み老老介護が増えつつあります。喫緊の課題です。

進行：事前通告のないお話しなので、この場は承ることとします。

#### 【ひたち野行政区】

ひたち野行政区：区域内の公園では、子供たちがサッカー・野球ができないので運動公園の多目的広場を子供たちに無料で開放してもらえないだろうか。あと、民生委員の活動内容が多岐にわたり大変です。対象世帯も多く、区としてもバックアップしたいがしきれない状態です。

教育次長：運動公園につきましては、多目的広場は有料施設となっております。なので申し込みの無い時間を、無料開放することはできません。運動公園内には芝生広場がございます。こちらは無料となっておりますのでご利用いただきたいと思います。

保健福祉部長：民生委員の改選が昨年12月に全国一斉に行われました。民生委員のなりて不足については全国的な問題です。現状を県に理解してもらうため、茨城県内の福祉事務所長会議などで話し合い、県に要望いたします。また、3年ごとの改選の際には、対象地区割りや対象世帯数の見直しについても、県を通して国に要望してまいります。

### 【竹の台行政区】

竹の台行政区：竹の台会館に隣接する樹木の伐採をお願いしたい。

建設部長：現地確認の上対応を検討いたします。

### 【大中行政区】

大中行政区：1点目は道路の整備です。区民館付近の道路ですが、長年要望しています。よろしく願います。もう1点は国道六号中根町の信号ですが、長時間待ちます。子供たちの安全のためにもガードレールを設置してほしい。同じく通学についてですが中根小学校には、ひたち野から桜公園の脇を通過して、700人以上の子どもたちが通学しています。交通量も増加しています。植栽を低くしてもらいなどの改善はしてもらっていますが、通学路の表示などまだまだ改善の余地があると思われま。高齢者の交通事故が問題になっている昨今、いつ事故が起きてもおかしくない状態です。児童700人が通る通学路が、スクールゾーンになっていない、通学時間帯に車の進入ができることはおかしいと思う。

建設部長：来年度より用地の取得及び排水先の確保を行うため、工事を一部予定しております。排水は区民館の南側と北側、2つの系統に分けたものになります。国の補助等により工事期間に影響が出ますので、その都度お知らせいたします。

市民部長：ご要望の個所が国道になりますので、管轄の土浦国道事務所にガードレールの要望をしております。もう一点の通学路の安全対策ですが、行政区・市・警察で協議し子供たちの安全を守っていきたく思います。

大中行政区：市道3146号線にガードレールの設置は可能でしょうか。ぜひ検討し

ていただきたい。

建設部長：現地を確認した上でお答えいたします。

#### 【下根行政区】

下根行政区：牛久警察署のところの信号で、下根中学校への通学路になっていて朝夕自転車で歩道が混み合ってしまう。横断歩道の両側に歩道たまりを作れないだろうか。

また、長年要望している下根行政区内の道路整備及び排水対策を早く整備してほしい。

建設部長：中学生の登下校時の状況確認は致しました。ご要望の土地は市の水路用地内であるので、学校や行政区と協議しながら、整備について検討いたします。道路整備と排水対策については、どのようにできるかを検討してまいります。

#### 【一厚西行政区】

一厚西行政区：道路改修の要望（一厚公民館から県道館野線）は致しましたが、すぐにはできないことは理解いたしました。ただ、生活道路の路面補修については、すぐに対応していただいています。ありがとうございます。また、ご協力いただきました公園整備はグラウンドゴルフ場、クローケー場の整備が完了し、集う人数も増え、地域のたまり場として定着しつつあります。トイレなどの要望が出てきました。また、相談いたします。

#### 【一厚東行政区】

一厚東行政区：先ほども他の行政区でありましたが、民生委員の年齢制限の撤廃で

す。75歳でも元気な方はたくさんいます。見直しをお願いしたい。もう1点は踏切です。歩道を作って、子どもたちが安全に踏切を通行できるようにしていただきたい。踏切から国道までの道路も歩道が無いので、縁石等で歩行者が安全に歩ける道にしていただきたいと思います。

保健福祉部長：委嘱時の年齢は75歳未満とのきまりはございますが、先日の退任式で、この年齢要件で退任される民生委員の方々をみますと、お元気でまだまだ活躍が期待できる方が多数見受けられました。こういった状況を県国に伝え、改正を要望してまいります。

建設部長：踏切の歩道部分の拡幅ですが、JRでは震災復興を優先的に行っているのだから先になるとのお話です。ですが、毎年強く要望していきます。道路の縁石については、現在の道路幅員では難しいと思っております。

市長：民生委員の件については、制度と現状の乖離が激しく、私も違和感を感じています。市長会を通じて、県や国に訴えていきます。

#### 【栄西行政区】

栄西行政区：栄西行政区の高齢化率は高止まりしており、区内の道路の白線が消失しており、高齢者が運転する場合見づらくなってきています。

建設部長：安全面を考慮し白線の補修をしてまいります。また、そのような場所につきまして情報提供していただきたいと思います。

終了